

# La littérature populaire

— sur —

## l'Eucharistie. (1)

Le programme des premiers Congrès eucharistiques comprenait toujours une section dite de *propagande*, pour s'occuper spécialement de la diffusion des écrits et des images concernant la dévotion au Très Saint Sacrement. Et l'on trouve dans les comptes rendus de ces Congrès différents vœux, émis en séances et ratifiés par les congressistes, qui appelaient par exemple la publication d'une "*Bibliographie eucharistique*, comme une puissante et féconde ressource pour les publicistes dévoués à la cause du saint Tabernacle"; — la formation de *Bibliothèques eucharistiques*, ou du moins, dans les bibliothèques déjà existantes, l'établissement de quelques rayons eucharistiques; — la composition et la distribution de *Brochures* traitant d'un sujet eucharistique; — la diffusion de *Feuilles volantes* sur l'Eucharistie.

Mais dans les différentes formes que peut prendre la propagande, prêtres ou laïques sont souvent arrêtés ou paralysés, parce qu'ils ne connaissent pas suffisamment les livres, opuscules ou tracts qu'ils pourraient propager. Il en est qui hésitent à composer, se demandant si un travail analogue à ce qu'ils rêvent n'existe pas déjà.

D'autres ne savent où s'adresser pour compléter, documenter telle ou telle partie d'un travail qu'ils ont entrepris. — C'est donc le cas d'appliquer aux publications concernant l'Eucharistie, ce que Mgr de Ségur écrivait au sujet des oeuvres déjà existantes, dans sa Lettre pour faire connaître le but des Congrès eucharistiques: "Il en est d'excellentes limitées à la ville ou au diocèse qui les a vues naître et dont la popularisation servirait puissamment au bien général, qui ne pourrait que gagner à une nomenclature complète et à un exposé succinct, mais exact, de toutes les oeuvres eucharistiques."

Telle est la raison du présent travail, qui est un aperçu rapide sur la *Littérature populaire ayant pour objet l'Eucharistie*.

Par cela même que cet essai, d'après le désir du Comité, est limité aux productions populaires faites en vue de la propagande parmi les fidèles, on ne sera pas étonné de n'y point trouver mention des ouvrages importants sur l'Eucharistie, qui s'adressent plutôt aux théologiens et aux hommes d'études.

— Ce rapport fut présenté, sur la demande du Comité, à la section française du Congrès de Cologne.